

ELECO DE GERONA.

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS.

Precios de suscripción: En esta capital 5 rs. al mes, 14 el trimestre y 24 al semestre. En la provincia y fuera de ella, 6 rs. al mes, 16 al trimestre y 28 al semestre. Números sueltos 6 cuartos.—Comunicados y anuncios medio real por línea de seis líneas, que se publicará tres veces al mes gratis. Este periódico se publica todos los días excepto lunes, y los siguientes á días festivos. La Redacción y Administración se halla establecida en la librería española, Cort-Real número 7. En dicho punto se admiten suscripciones, anuncios y reclamaciones, así como en la imprenta y librería de D. Pedro Corominas, bajada de la cárcel vieja núm. 41. Insértese ó no, no se devuelve ningún original.

GERONA 8 DE ABRIL.

LA SEMANA SANTA EN BARCELONA.

(Conclusión.)

Jueves Santo.—Empieza la función en la Catedral con el sermón del Mandato que se pronuncia á las 8 de la mañana. A las nueve se canta la misa á dos coros con acompañamiento de órgano que produce muy buen efecto. En ella celebra de pontifical el Obispo, asistido además de los cuatro canónigos de costumbre, de doce presbíteros con cáullas, doce diáconos y doce subdiáconos con dalmáticas y durante la celebración S. E. I. consagra los santos óleos en ceremonia bastante larga y que para verla cómodamente es preciso asistir con alguna anticipación. En la comunión de la misa comulgan el cabildo, el clero catedral los presbíteros diáconos y subdiáconos asistentes y el Excmo. Ayuntamiento. En seguida los antedichos asistentes trasladan procesionalmente los santos óleos á la capilla del *Corpus Christi* del claustro, donde se distribuyen á los encargados de las parroquias de la Diócesis. Mientras tanto el Obispo termina la misa y se ordena la procesión para colocar S. D. M. en el Monumento. Después el coro reza vísperas S. E. I. deja los ornamentos de gala y toma los morados, des-

nuda el altar mayor y pasa al trascoro donde lava los pies á 12 pobres á quienes de antemano ha dado un vestido nuevo. Para este acto se quita la capa pludial, pero no la mitra y se ciñe en el cuerpo una tohalla para enjugar los pies de los pobres antes de besárselos. En seguida los acompaña procesionalmente á su palacio episcopal donde el mismo prelado les sirve una comida que suele condimentar una de las principales fondas de Barcelona y al despedirles les entrega una buena limosna. El público tiene entrada en el salón principal del palacio donde se da el banquete. Las funciones de la tarde se celebran con igual solemnidad que el día anterior.

Después de mediodía cambia el movimiento de la ciudad. Las tiendas se cierran, cesa el ruido de carruajes, pues mientras el Señor permanece en el Monumento no se permite que carruaje alguno recorra las calles de la ciudad excepción hecha únicamente de los que usan los médicos si lo exige un caso de gravedad. Desde las doce del día á las tres de la tarde visitan las Estaciones la clase acomodada, los elegantes, las gentes del buen tono: á las dos la tropa: por la tarde el menestral con toda la familia puesta de veinticinco alfileres y los criados de las casas. Todas las clases de la sociedad se presentan ataviadas con más ó menos lujo luciendo sus mejores galas. A prime-

ras horas de la tarde visitan las Estaciones las autoridades eclesiásticas, civiles y militares. En todas las iglesias se despliega un lujo y brillantez extraordinario; la iluminación se presenta suntuosísima en varias iglesias se cantan escogidas composiciones clásicas. Para tener noticia de estas y del orden como deben seguirse los monumentos que son muchos, es preciso consultar el *Diario de Barcelona* del mismo día ó El añalejo perpétuo que se vende en varias librerías. Además de los Monumentos allí continuados los hay también en las iglesias de la Ciudadela y Monjuich y para visitarlos el público se permite la entrada á dichos fuertes. También se permite que las señoras visiten la capilla del seminario conciliar.

Al anochecer sale de la iglesia del Pino la procesión de la purísima sangre de Ntro. Sr. Jesucristo. Es muy parecida á la del domingo de Ramos, aunque algo más larga, variando únicamente en significación y número los misterios ó pasos que á ella concurren. El primero es el de la cena y van siguiendo por su orden los demás hasta el enterramiento que precede al de la Virgen del mayor dolor y al de la Santa Espina en el cual en un relicario de plata se ostentan dos de la corona del Salvador. Después de los congregantes con los improperios de la Pasión vá el Santo Sepulcro bajo Pálio.

A las nueve de la noche se celebra en Santa Maria del mar la ceremonia de procesion de aquel suntuoso templo á la obra en representacion de los parroquianos, por el notario y testigos.

Viernes Santo.—Desde muy de mañana continua el movímiento de la poblacion visitando las Estaciones. A las seis hay el sermón de Pasion en todas las parroquias, á las nueve empiezan las funciones del dia que en la Catedral son con la asistencia del Obispo que oficia de pontifical y el Excmo. Ayuntamiento que adora la Vera-Cruz. La funcion es bastante parecida á la del Domingo de Ramos por el canto del Pasio.

Si no sopla este viento que reina en este país en la estacion presente, á la una se reúne en la Rambla todo lo que no ha podido verse en detalle durante las 24 horas anteriores, luciendo su uniforme en este dia todo el que lo tiene y puede usarlo. Uniformes salen en esta festividad que raras veces ven la luz en todo el año. El bello sexo que abunda mucho ostenta mayores gracias que en los demás dias pues la graciosa mantilla española anima mucho mas á nuestras paisanas que para visitar Estaciones todas la llevan que el ridiculo sombrero francés.

A las doce empiezan en la antigua iglesia de S. Miguel y en Santa Ana las funciones de la agonía del Salvador las que terminan á las tres. La de la primera iglesia es notable por sus pláticas y música patética y es muy concurrida. Despues del oficio de tinieblas que empiezan á las tres y media se verifica en el Pino una procesion especial con las Santas Espinas, las cuales se dan á adorar á los fieles.

Como el dia siguiente es víspera de Pascua el paseo del Viernes por la tarde es por la calle de Ronda y avenidos del campo de Marte, por cuyo punto verifican su entrada los corderos que deben venderse en la feria del sábado, pues desde las dos de la tarde de hoy hasta la misma

hora del dia siguiente se permite la entrada de corderos sin pago de derecho de consumos, conforme al bando que el dia de jueves Santo publica el Sr. Corregidor. »

Al anochecer sale de la iglesia de nuestra Señora de las Mercedes la procesion llamada de la soledad. Es la mas notable por la escogida concurrencia que á ella asiste. Aunque guarde el mismo orden que la anterior, á pesar de ser mas corta es mas lucida. Entre los pasos ó misterios los que mas llaman la atencion son el San cristo á cargo de los Señores nobles casados. La virgen de la Piedad á cargo del colegio de corretores reales de cambios, el Santo Sepulcro que lo está al de los Señores comerciantes y la Virgen de la Soledad bajo Palio á cargo de los nobles solteros. En el paso de la Santa Espina á cargo de los galoneros pasamaneros se ostenta tambien un relicario con las dos espinas de la corona del Salvador. Es notable en esta procesion el número de libreas que llevan los criados de los nobles que á ella concurren y la riqueza de algunos pasos. La Congregacion de la Buena Muerte concurre á esta procesion ostentando trofeos mortuorios. Tales son las funciones de Semana Santa que se celebran en Barcelona á cuya ciudad atraen numerosos forasteros. Nada de particular ofrecen las del Sábado Santo como no sea que al entonarse el Gloria en la Catedral se echan al vuelo todas las campanas de la ciudad, contestan á cañonazos los fuertes los cuales izan las banderas que desde el jueves tenian á media asta y hacen lo propio en los buques del puerto que vuelve á cobrar su perdida animacion. Como durante esta semana permanecen cerrados los teatros, en la noche de este dia y en la de los que no hay procesion suele estar muy concurrida la calle de Fernando VII y la Plaza Real.

E. de la V.

SECCION DE NOTICIAS.

Lisboa 3 de abril.

Completo hoy las interesantes noticias que ha traído el paquete inglés llegado del Brasil y Rio de la plata que trasmite ayer á ese Diario, remitiéndole una relacion del asesinato del general Flores hecha por uno de los que le acompañaban en el carruaje asaltado por una turba de bandidos; y el parte oficial de las operaciones militares emprendidas sobre Humaitá por el ejército brasileño.

Por dos vapores llegados, á Rio-Janeiro antes de la salida del paquete de Europa, con noticias de Plata posteriores á las que contienen los periódicos de Montevideo del 28 de febrero, se ha sabido que el 1.º de marzo las Cámaras habian elegido presidente de la república del Uruguay al general D. Lorenzo Batlle, antiguo militar que se distinguió por su bravura é inteligencia en el sitio de Montevideo durante la guerra con Rosas. El Sr. Batlle ha sido ultimamente ministro con el desgraciado Flores y es persona de probidad y de ideas conciliadoras.

Aunque los periódicos de Montevideo dicen que el ex-presidente Berro, jefe del partido *blanco* y del movimiento revolucionario, fué fusilado à consecuencia de un fallo del consejo de guerra, el hecho no es exacto.

Apenas sofocado el movimiento por la enérgica actitud de la poblacion indignada al saber el asesinato de Flores, Berro trató de embarcarse y se dirigió á la playa en busca de una lancha que lo condujera á bordo de cualquier buque, cuando fué reconocido y arrestado.

Sin tener en cuenta su avanzada edad y la estimacion de que era objeto entre sus conciudadanos, Berro estuvo á punto de ser inmolado por el pueblo encendido en ira despues del asesinato de Flores.

Hacia pocos momentos que se hallaba en un calabozo cuando uno de los hijos del general Flores penetró

Gacetilla.

en el y le disparó dos pistoletazos uno en la cara y otro en el corazon.

El hijo cometió un crimen para vengar el que se habia consumado en la persona de su padre, y este crimen fué como la señal, la primera de las venganzas ejecutadas por las desenadenadas pasiones políticas durante tres dias de terror, dignos de figurar en la historia al lado de las jornadas de agosto de 1792 que Paris presentó conmovido de espanto.

Restablecida la calma, nombrado un nuevo presidente de la república, los ánimos han entrado en una reaccion que condena los excesos cometidos y aspira al afianzamiento de la paz.

La intentona de Montevideo tenia al parecer vastas ramificaciones dentro y fuera del pais; pero como acontece en la mayor parte de las conspiraciones tantos elementos nominales no correspondieron á los cálculos de los fautores de la trama.

En Rio-Janeiro llegó á su colmo el entusiasmo público cuando se recibieron las noticias del ataque de Humaitá por el ejército brasileño.

Una vez forzado el paso de aquella formidable defensa, y dueños por la parte de tierra de posiciones importantes, dos buques de la escuadra se dirigieron á la Asuncion que fué bombardeada; pero al poco tiempo después de haber hecho varios disparos contra el arsenal, la casa de gobierno y otros edificios, los buques brasileños interrumpieron el fuego cuando supieron por el Señor Berges, ministro del presidente Lopez, que él era la única persona que habia en la ciudad.

Este hecho de armas tan honroso para el Brasil puede ser el preliminar del ajuste de la paz que toda la América del Sud anhela; pero puede tambien, si no se hace, dar principio á una segunda campaña en los bosques é impenetrables asperezas del Paraguay, campaña que no seria difícil que se prolongase otros tres años en daño del imperio y de los intereses generales del comercio del mundo. — Z.

Pensamientos.—El filósofo francés Royer Collard dirijiéndose á un médico que emitia ideas de materialismo, le dijo esta aguda frase: «Cuidad de no ser un veterinario.»

Consultando á un Obispo un caso sobre instaurar demanda de divorcio por un desliz de su mujer, contestóle el Prelado, «amigo mio, vale mas Cornelius Tácitus, que Publius Cornelius.»

Rara vez el hombre es apreciado en su justo valor; nuestros amigos exageran nuestras cualidades, nuestros enemigos abultan cual microscopio nuestros defectos.

El amor propio nos arranca *dulcemente* los ojos, así es que casi nunca echamos de ver nuestras imperfecciones ó los de nuestros deudos, pareciéndonos con harta frecuencia al *Narciso* de la *fábula*.

La policia inquisitorial en los Estados despóticos, sospecha una amenaza dó quiera nota una convicción arraigada; y persigue más el contrabando de las ideas que el de los géneros de ilícito comercio: la simple verdad parece siempre sediciosa á los opresores del derecho.

La fuerza de la razon convence, la mera razon de la fuerza irrita.

Hay actitudes personales que equivalen á una crónica.

ALCALDIA CORREGIMIENTO DE LA INMORTAL CIUDAD DE Gerona.—Aviso.

Con arreglo al artículo 79 de la vigente ley de reemplazos el dia 12 del actual tendrá lugar el acto del llamamiento y declaracion de soldados y suplentes correspondiente al reemplazo del Ejército del corriente año.

A fin pues de cumplir con la expresada ley se avisa á todos los mozos sorteados el dia 5 del actual y los que lo fueron en los dos años anteriores para que comparezcan á las 8 de la mañana del espresado dia 12 en el Salon Consistorial para ser tallados pudiendo en el mismo acto esponer las exenciones ó escepciones que les asistan; en la inteligencia de que de no comparecer les parará perjuicio.

Y á fin de que no puedan alegar ignorancia se publicará y fijará este aviso en los sitios de costumbre.

Gerona 7 de abril de 1868.—El alcalde corregidor.—P. A.—Joaquin Pujol y Santo.

Servicio de la plaza del 8 de Abril de 1868

Gefe de dia Sr. Comandante del regimiento infanteria de Saboya número 6 D. Cayo Maria Laguna parada y demás servicios Saboya—El Brigadier Gobernador Cabanna.

Crónica religiosa.

SANTO DEL DIA San Alberto Magno y santa Concesa mr.

CUARENTA HORAS. Continuan en la Iglesia de la Catedral. Sedes cubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 6 de la tarde.

ANUNCIOS.

Biblioteca Universal.

Publicacion diaria destinada à reproducir las obras mas notables del ingenio humano

Precio de suscripcion en toda España llevado á domicilio 8 rs. mensuales y 22 el trimestre.

Cada número de este periódico contendrá integra una de las obras mas notables de la literatura del mundo. En el número preliminar que acompaña al prospecto se publica la célebre comedia de Moratin titulada La Mogigata.

Durante el mes de abril se publicarán las obras siguientes: *Mari Hernandez, El Fausto, La Gallega, El Rey se divierte, La Verdad Sospechosa, Historia de Napoleon, Santa Elena Confidencias de Lamartine, D. Juan de Byron, El Paraiso perdido de Milton, drama de Victor Hugo etc etc.*

Las personas que quieran recibir junto la coleccion de un mes pueden obtenerla encuadernada por el mismo precio de suscripcion advirtiéndolo así.

Se abmiten suscripciones en la Libreria Española Cort-Real número 1. 3

JABON PERFECCIONADO. SISTEMA INGLÉS.

Este jabon superior á las demás clases conocidas en España, se vende al por mayor en la calle de la Industria, frente la fundicion, á los precios siguientes:

Marca A á 40 rs. arroba.

Id. B á 39 rs. arroba.

Id. C á 33 rs. arroba.

La cantidad menor que se vende es un cuarto de arroba (cuarteró.)

CURACION RADICAL

de la Catarata, Estravismo (vizcos), Fístula lagrimal, segun los nuevos procederes de Sownman, Grasse y Liebreich, por el profesor médico-cirujano Don José Caralt, dedicado esclusivamente al tratamiento de todas las afecciones oculares. Recibe de 1 á 4. Sagristans, 4, piso 2.º Barcelona. 9

Clarificacion de vinos.

PULVERINA Apperch, el mejor ingrediente hasta ahora conocido. Unico depósito. Cataluña, almacenes de D. R. Guille Cassañes y compañía, Llauder, 3. Tambien se hallará depósito de BAGA DE SAUCO.—Barcelona. 3

Interesante.

CONSTRUCCION DE UN MERCADO EN UNA CAPITAL Á 10 HORAS DE BARCELONA

Los sugetos que deseen acometer este negocio, que en gran parte consiste en un tinglado de hierro y algunas obras de albañileria podrán dirigirse en Barcelona pasaje del Reloj n.º 3, piso 3.º de 11 á 2 hasta el dia 14 del actual.

BIBLIOTECA MUNICIPAL

LA CONSULTA MUNICIPAL Y PROVINCIAL.

Baratura Extraordinaria.—Seis tomos cada año.

Esta publicacion se hará repartiendo un manual cada dos meses, en la forma siguiente.

- El 20 de Febrero. Manual de caminos vecinales y carreteras provinciales.
- El 30 de Abril. Manual de pósitos.
- El 30 de Junio. Manual de quintas.
- El 31 de Agosto. Manual de organizacion y atribuciones de Ayuntamientos.
- El 31 de Octubre. Manual de derechos políticos.
- El 31 de Diciembre. Manual de intereses materiales de los pueblos.

El precio de suscripcion es el de 120 reales anuales pagados por semestres adelantados. Se admiten suscripciones en la Libreria Española cort-real n.º 1.

DICCIONARIO

DE LA ADMINISTRACION ESPAÑOLA.

Compilacion ilustrada de la novisima legislacion de España en todos los ramos de la Administracion publica. Segunda edicion.

POR D. MARCELO MARTINEZ ALCUBILA.

Esta obra constará de 12 tomos de 450 á 500 paginas cada uno en 4.º prolongado á dos columnas. El precio de suscripcion en toda España, tomándola antes del 20 de Enero corriente, á 16 rs. cada tomo.

Se admiten suscripciones en la Libreria Española Cort-Real n.º 1.

EDITOR RESPONSABLE, MARCELINO FONT.

Gerona: Imp. de Pedro Coroninas, bajada del correo núm. 11.—1868.